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Mitgliederversammlung bestätigte den
Finanzplan 2016 und verdeutlichte mit 
Nachdruck die Probleme der Zukunft

Am 26.09.15 fand die Herbstversammlung statt, an der immerhin 95 
Gartenfreunde teilnahmen. Ehrengast war der 2. Vorsitzende des
Stadtverbandes, Gartenfreund Schlachter.
Im ausführlichen Bericht erläuterte Gfrd. Brückner die schwierigen
Aufgaben in der nächsten Zeit. Folgende Schwerpunkte stehen dabei 
im Vordergrund: 
- Neuerrichtung der Kläranlage des Vereinshauses
- Abschluss der Arbeiten an der Kolonnade
- Durchsetzung der Bundeskleingartenordnung
- Klärung der Pflege der freien Gärten
- Ausbau der Spielplätze
- Klärung der Besetzung der LIG ab 2. HJ 2016
- Neuaufstellung der Revisionskommission ab 2. HJ 2016
- Planung  weiterer geförderter Bauprojekte im Jahr 2016  
- Abschluss der Nachweise Feuerversicherungen der Lauben
- Findung geeigneter Vorstandsmitglieder für neue Wahlperiode
- Rechnungslegungen der LIG und des Vereins
- Bestätigung der Steuererklärung für 2012-2014 
In den Berichten des Vorstandes und der LIG sowie in der 
Diskussion wurde eindringlich auf den Umgang der 
Vereinsmitglieder mit den Funktionsträgern eingegangen. Es kann
nicht sein, dass unsachliche Diskussionen, untragbare und unrea-
listische Dinge von den Vorstandsmitgliedern eingefordert werden!
Der Vorstand hat die Belange des Vereins zu leiten und nach außen 
zu repräsentieren und ist keineswegs eine Arbeitsbrigade, die rund 
um die Uhr tätig sein muss. 
Die Berichte der LIG und der Revisionskommission wurden 
aufmerksam verfolgt. 
Der Finanzbericht wurde vorgelegt und begründet. Im Finanzbericht
erläuterte Gfrd. Brückner die finanzielle Absicherung der Investition
für die die neue Kläranlage. 
In der Diskussion ging es um eine Position im Finanzplan und um
die Problematik der Kläranlage. 
Gfrd. Schlachter übermittelte Grußworte des Stadtverbandes und
stellte einige Probleme für die weitere Zukunft dar.
Der Beschluss, dass für die Sonderinvestition 3.000,- € aus dem
Havariefond genommen, Fördermittel beantragt und für die Jahre 
2016 und 2017 eine Sonderumlage von 15,- € je Parzelle eingenom-
men werden, wurde einstimmig bestätigt. 
Ebenso wurden alle Berichte sowie der Finanzplan 2016 ohne 
Gegenstimme verabschiedet.
Der Ehrengast zeichnete Gfrd. Bär mit der goldenen Ehrennadel des 
Stadtverbandes für seine Arbeit aus. Gfrdn. Ruygh, Gfrd. Göhler 
und Gfrd. Laue erhielten Sachprämien.

Kurznachrichten und Informationen

Neue Kläranlage wird im Oktober errichtet

Bis Mitte Oktober wird das Projekt der Kläranlage inklusive des
Fettabscheiders realisiert, so dass die gesetzlich vorgeschriebene
Frist entsprechend der EU-Richtlinie eingehalten wird. Während der
Arbeiten wird die gastronomische Versorgung eingeschränkt. 

Wir möchten an dieser Stelle nochmals betonen, dass das Vereins-
haus Eigentum unseres Vereins darstellt und deshalb auch die 
Klärgrube dazugehört! Diskussionen, dass uns das nichts anginge, 
sind völlig daneben und schüren nur Unmut im Verein! 

Feuerversicherungen für die Lauben

Laut Satzung hat jeder Pächter, der auf der Parzelle über eine Laube 
verfügt, eine Gebäudefeuerversicherung nachzuweisen. Leider gibt 
es bis heute „Verweigerer“, die nun ebenfalls laut Satzung in den 
nächsten Tagen die Aufforderung erhalten werden, 5.000,- €
( entspricht der Versicherungssumme des Gruppenvertrages der
Generali ) als Kaution dem Verein zu überweisen.

Brandschaden GNR 242 wurde reguliert und neue 
Laube errichtet

Der Feuerschaden vom Januar 2015 in Garten 242 (Totalschaden) 
wurde mit dem Bau einer neuen Laube reguliert. Hier zeigt sich am 
konkreten Beispiel wie wichtig der Versicherungsschutz ist. Der 
Garten war zum Zeitpunkt des Schadens frei – aber die Laube zum 
Glück versichert. Ansonsten wären wir auf den Kosten der Beräu-
mung sitzen geblieben und hätten einen freien Garten ohne Laube, 
der sehr schwer wieder zu verpachten wäre.

Neue Laube im Garten 242

Weiterer Ausbau der Spielplätze

Auch in diesem Jahr investieren wir wieder in die Spielplätze.
Zwei neue Spielgeräte - ein dreiteiliges Turnreck und eine Wippe –
werden auf dem vorderen Spielplatz errichtet.  Auf dem Festplatz 
wird im Sand ein Spieltisch eingebaut. Gefördert wird das Projekt 
zu 50% mit bestätigten Fördermitteln der Stadt Leipzig.

Abschluss der Arbeiten an der Kolonnade 

Mit der Erneuerung des Daches der Kolonnade werden bis zum 
Jahresende der Umbau und die Neugestaltung der Kolonnade 
beendet. Es besteht für Vereinsmitglieder die Möglichkeit,
dieses Objekt für geringes Entgelt und Nutzung eines gastro-
nomischen Angebotes für private Festlichkeiten zu mieten.



Fördermittel für Projekte 2016 beantragt

Für das Jahr 2016 wurden für zwei konkrete Projekte Fördergelder
bei der Stadt Leipzig beantragt. Das betrifft im ersten Punkt 
wiederum die Spielplätze. 
Das zweite Objekt ist die Nutzung des freistehenden Gartenhauses 
des ehemaligen Gartens 308 neben der Festwiese. Diese Laube 
wurde in den Gründungsjahren des Vereins erbaut und soll als 
„Traditionslaube“ genutzt werden. In 2016 geht es um die Sicherung 
der Gebäudesubstanz (Fassade, Dach, Türen und Fenster). 
Für beide Projekte wurden 50% der Investitionssummen beantragt.

Historisches Gartenhaus am Festplatz ( ehemals GNR 308 )

Gewährleistung der Führung der LIG ab 2. 
Halbjahr 2016 in Gefahr!

Leider beenden die Gfrde. Bär und Liebetanz aus Altersgründen ihre 
Tätigkeiten in der LIG ab 2. Halbjahr 2016. Das bedeutet, dass die 
Absicherung der Leitung der LIG im höchsten Grade gefährdet ist. 
Sollte hier niemand gefunden werden, dann ist die weitere Elektro-
und Wasserversorgung in höchster Gefahr!
Im Interesse aller Mitglieder rufen wir geeignete Mitglieder auf,
sich für eine Tätigkeit in der LIG bereit zu erklären. Wir betonen 
dabei, dass es ist nicht unbedingt notwendig ist, den Beruf eines
Elektrikers zu besitzen!

Arbeit der Revisionskommission

Gfrdn Netzker und Gfrd. Berneis beenden ebenfalls ihre Arbeit in 
der Revisionskommission ab Mai nächsten Jahres. Auch hier suchen
wir händeringend geeignete Mandatsträger. Es ist notwendig, dass
auf der ersten Mitgliederversammlung 2016 neue Buchprüfer
gewählt werden müssen. Auch hier steht sehr viel auf dem Spiel! 

Streifentätigkeit im Winterhalbjahr

Für das kommende Winterhalbjahr hat sich unter Leitung des Gfrdes 
Schmotzschke eine 10köpfige Streifenbrigade gebildet, die für 
Kontrollen sorgen werden. Wir rufen weitere Interessenten auf, sich 
noch im Oktober für diese Tätigkeit zu melden. 

Letzter diesjähriger Arbeitseinsatz am 24. Oktober 

Am Samstag, den 24.10.15 findet von 08.00-11.00 Uhr der letzte
Arbeitseinsatz dieses Jahres statt. Wir appellieren an alle 
„Neupächter“, diesen Termin wahrzunehmen, um ihre Stunden
zu leisten.

Modernisierung des Büros und Vereinszimmers

Der Telefonanschluss im Vereinszimmer wurde mit der Telekom 
geprüft und ein neuer Tarif mit Internet und WLAN beantragt.
Mit Verstärkern besteht dann die Möglichkeit WLAN flächen-
deckend zu nutzen und gegen geringes Entgelt an Kleingärtner 
anzubieten. Nähere Informationen erfolgen auf der nächsten 
Versammlung.
Gleichzeitig wird das Büro und Vereinszimmer neu gestaltet und
modernisiert sowie die Archivierung effektiver organisiert.

Rechnungslegung der LIG und des Vereins

Im November erfolgt die Rechnungslegung der LIG. Sollte es noch
Pächter geben, die bis zum Termin (30.09.15) noch keinen Zähler-
stand abgeben haben, sollten dies schnellstens zu tun. Ansonsten 
erhalten die Säumigen eine erhöhte geschätzte Rechnung! Wir ver-
weisen nochmals auf den Beschluss der Mitgliederversammlung, 
dass sich die jährliche Grundgebühr der LIG auf 11,- € erhöht.
Im Januar erfolgt die Rechnungslegung des Vereins. Um Porto zu
sparen, besteht wie in den Vorjahren die Möglichkeit, seine 
Jahresrechnung vom 20.12.15 bis 03.01.16 in der Vereinsgaststätte 
persönlich abzuholen. Ansonsten werden die Rechnungen dann ab 
04. Januar 2016 wie jedes Jahr per Post versendet.

Mahnverfahren über das Inkassobüro

Gegen die wegen Nichtzahlung gekündigten Pächter wurden
Mahnverfahren über unser Inkassobüro eingeleitet. Dabei werden 
Kosten der Beräumung und Wildwuchsbefreiung mit in Rechnung 
gestellt. Bevor das gerichtliche Mahnverfahren eingeleitet wird, 
informiert uns wie gewohnt das Inkassobüro über die Chancen der 
Eintreibung der Gelder.

Weihnachtsfeier am 04. Dezember 2015

Bauchredner mit frechen Geier

Am Freitag, den 04.12.15 findet im Saal ab 15.00 Uhr die Vereins-
weihnachtsfeier statt. Eine Kaffeetafel mit Weihnachtsmusik,
ein buntes Programm mit einem Bauchredner und „Magier“ sowie
das traditionelle Abendbüfett wird hoffentlich bei den Teilnehmern
gut ankommen und das Gartenjahr 2015 würdig abschließen. 

Der Vorstand des Kleingärtnervereins Neuer Weg e.V. 
wünscht allen Vereinsmitgliedern, deren Familien und 
Freunden ein frohes und besinnliches Weihnachtsfest
sowie einen guten Start in das Jahr 2016.
Wir wünschen Ihnen allen Gesundheit und viel 
Gärtnerglück!
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